

Lo que pasó



Gracias a la gestión del Gobierno de México, el fondo de inversión estadounidense Colony Capital invertirá 5.000 millones de dólares en América Latina

Thomas Barrack, presidente de Colony Capital



Actualmente, Pintuco tiene 160 puntos en el país, de las cuales más de 10 son propias ya que el modelo está apoyado en el crecimiento por las franquicias.

Juan C. Moreno, presidente de Pintuco.



Nestlé Colombia, se está revisando la opción de ampliar la cantidad de Milo producida porque los mercados a los que se exporta están creciendo.

Christian Boucaud, Vicepresidente de productos lácteos de Nestlé Colombia.



Grupo Oesía manejará la región desde Colombia, además de 500 empleados más que se beneficiarán de planes carrera y posiciones en España.

Luis Furnells, presidente del Grupo Oesía.



Ricardo Ávila Pinto
ricavi@portafolio.co
Twitter: @ravilapinto

RETROSPECTIVA

Chaparrón tras chaparrón

NO FUE una semana apta para cardiacos. Así podrían resumirse los sobresaltos de los últimos días, en los cuales los mercados mundiales sintieron el coletazo de la guerra **comercial** entre Estados Unidos y China. Tal como van las cosas, mayo apunta a ser el peor mes en lo que va corrido del año, para los inversionistas.

Aunque los nubarrones se venían formando desde comienzos de mes, el elemento que nadie tenía en el radar es que una empresa quedara en el epicentro de la confrontación entre Washington y Pekín. La determinación de Donald Trump, que, en la práctica, le impide a Huawei contar con los componentes que le venden sus proveedores norteamericanos, es un golpe descomunal.

Tanto, que la preocupación de los observadores va mucho más allá de la salud de las finanzas de la multinacional china. El gran motivo de inquietud es que compañías específicas se conviertan en víctimas del clima hostil, golpeando la dinámica de múltiples negocios y contribuyendo a la incertidumbre actual.

Si bien el viernes la Casa Blanca le inyectó algo de ánimo al ambiente, al señalar que existe una "buena posibilidad" de un acuerdo con el gobierno de Xi Jinping, todo apunta a que habrá consecuencias de largo plazo. La más profunda de todas sería convencer a China de que no puede depender de suministros "made in USA", por lo cual deberá desarrollar sus propias capacidades.

De concretarse esa posibilidad, se alteraría el mapa del poder tecnológico en el mundo. La mezcla de guerra fría y competencia sin cuartel, traerá consecuencias inesperadas en todas las latitudes, incluyendo a Colombia. Habrá que estar atentos para no pagar los platos rotos de un conflicto en el que solo somos espectadores.

Por otra parte, es evidente que los capitales prefieren irse a refugios seguros mientras pasa el chaparrón. La consecuencia más evidente de la salida de fondos de las economías emergentes fue la tendencia hacia la devaluación de la mayoría de las monedas. El peso colombiano no es la excepción a esa regla, como lo demuestra una tasa representativa de mercado que el lunes será de 3.358 pesos.

DESTACADO

Medida de EE. UU. contra Huawei tardaría

Tres meses dio el Departamento de Comercio de los Estados Unidos a las grandes tecnológicas que anunciaron dejarán de negociar con la firma china para garantizar el funcionamiento de los dispositivos.

US\$3.000 millones, para reservas de gas

El Gobierno nacional ha tomado medidas para frenar el déficit y comenzar a aumentar los remanentes del combustible con una inversión de US\$1.500 millones para la operación costa afuera, y de US\$1.500 para las tareas 'onshore' y retomar el autoabastecimiento.

El país se acerca a importar petróleo

Un documento de la Unidad de Planeación Minero Energética afirma que si en una década no crece la producción de crudo, al país no le quedaría más camino que aumentar las importaciones con el fin de cargar las refinerías para atender la demanda local.

Polarización le pasará factura a la economía

Gremios, analistas y el mismo gerente del Banco de la República alertaron por el coletazo que han generado varios factores de tipo jurídico y político en la recuperación de la economía del país y su crecimiento.

Efromovich perdió el control de Avianca

El poder dentro de la aerolínea recae sobre Kingsland, quien era accionista minoritario de la compañía. La terminación se dio por los incumplimientos de BRW con United y la estadounidense cedió los derechos de la que encabezaba Germán Efromovich.



Beto BARRETO.

ASÍ LO DIJO



Cortesía

La Ley de Garantías no incide sobre la asignación de subsidios del Gobierno y de las cajas de compensación. En la actualidad existe un stock de vivienda para los niveles de mayores ingresos que aún no se ha vendido".

Jonathan Malagón.
MINISTRO DE VIVIENDA

\$1,2

BILLONES en contratos fueron suscritos por las compañías Avianca y Terpel. Con el acuerdo firmado entre las dos, la aerolínea será abastecida de combustible líquido para el cubrimiento de las rutas nacionales e internacionales, que salen de aeropuertos como el de Bogotá y Medellín, entre otros.